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第２３４４例会（2021・3・12）報告
◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆

物故会員追悼
１．点 鐘
２．国歌斉唱
３．四つのテストソング
４．来訪者紹介
５．２月３月の出席１００％表彰､誕生･結婚祝い
６．ベネファクター授与
７．マルチプル･ポール･ハリス･フェロー授与

８．米山奨学金贈呈
９．会長の時間

１０．幹事報告
１１．委員会報告
１２．会員卓話 野田真一郎君

「新型コロナウイルスについて」
１３．点 鐘
１４．ロータリーソング 例会終了後、定例理事会開催

◆物故会員追悼
ロータリーの創立者 ポール・ハリスの命日である

１月２７日を含む週をロータリーの追悼記念週間と定め
ております。
今年度、追悼記念週間にあたる例会が、コロナ感染
拡大の為、急遽、休会になってしまいましたので、
遅くなりましたが、本日の例会で桐生西クラブ在籍中
にお亡くなりになった諸先輩方(２３名)に、謹んで哀
悼の意を表し黙祷を捧げました。

◆ビジター
米山奨学生 バトサイハン･ドラムスレンさん

◆出席100％表彰

２月 〈 ７年〉栗原 秀一君

３月 〈２９年〉中野幸三郎君 〈２６年〉下井田秀一君
〈２５年〉新木 明夫君 〈２０年〉江原 利夫君
〈 ８年〉小林 聡 君 〈 ５年〉新井みゆき君

４月２日(金)は休会です。

《次例会予告》

４月９日(金) 会員３分間スピーチ

４月の出席１００％表彰、誕生･結婚祝い

◆誕生祝い

２月 新木明夫君、 青山 豊君、 新井みゆき君、
池末晋介君、 清水重昭君、 中島俊太朗君

３月 家住慧路君、 髙森 勉君、 奧村 勉君、
野村 滋君

◆結婚祝い

２月 金子福松君、 下井田秀一君、 野村 滋君、
河内良範君、 坂口純雄君

３月 家住慧路君、 花房孝道君、 横塚直人君、
今泉攻一君、 井本万里子君、 堀江絹子君、
須田 守君
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◆ベネファクター授与

前原榮一君

◆マルチプル･ポール･ハリス･フェロー授与

〈第３回〉舩戸義澄君
〈第１回〉小林惠司君、 浦野幸子君

◆米山奨学金贈呈

バトサイハン･
ドラムスレンさん

３月分の奨学金を
贈呈しました。

◆会長の時間 坪井会長
１．久し振りの例会ですが、最初に残念なお知らせを
しなくてはなりません。皆様が慣れ親しんだ例会場
の桐生プリオパレスさんが４月いっぱいで閉館する
ことになりました。果たしてここに代わる場所があ
るのかと皆様ご心配のこととお察し致します。例会
後、理事会で検討し、また皆様からもご提案を戴く
などして今後の例会場を決めていきたいと思います。
また、昨日の桐生４ＲＣ会長幹事会で、全クラブ

が桐生プリオパレスさんには大変お世話になりまし
たので、感謝状を贈呈することに決まりました。特
に桐生西ＲＣは格別に関係が深いということで、本
会場で行う桐生西ＲＣ最後の例会で、感謝状をお渡
しできたらという桐生３クラブのご意向を頂いてお
ります。
加えて、山田ガバナーから直接私に電話がありま

して、桐生プリオパレスの閉館をお聞きになり月桂
樹４世の事を心配されていらっしゃいました。月桂
樹の植え替えに適した時期が４～５月中とのことで、
「例会場等の移転で混乱されているのでしたら、地
区の方で一時月桂樹をお預かりしますよ」との申し
出を頂戴しました。この件につきましても、本日の
例会で検討させて頂きたいと思います。

２．２月１９日の理事会報告を致します。
① ３月４月の例会は月２回の例会開催とし、持ち
帰り弁当とし、例会時間を４５分間程度とする。

② 早朝健康診断は状況をみて再検討する。
③ 春の家族会は中止にする。

３．６日(土)午後１時３０分から約３時間にわたり次年度
地区チーム研修セミナーが、前橋商工会議所会館で開
催されました。次年度ガバナー補佐を務める事になり
ました私と、地区女性ネットワーク委員会の委員長に
就任されます浦野幸子会員の２名で出席致しました。

４．７日(土)午前１０時３０分からシルクホールで桐生市
制施行１００周年･水道創設９０周年記念式典が開催され
ました。当クラブもご招待頂き、私が出席し、これ
までの桐生市への貢献に対し感謝状を頂いて参りま
した。桐生西クラブ関係では、中野幸三郎パスト会
長が市政功労表彰を受賞されまして全被表彰者を代
表して謝辞を述べられました。その他にも東郷庸史
パスト会長、早川勇一副会長、小林惠司会員夫人の
小林真由美様が表彰されました。また、野村滋理事
の事業所 ㈱野村建設工業様が特別表彰（高額寄付）
を受賞されております。

５． 昨日午後２時から桐生４ＲＣ会長幹事会が桐生倶楽
部で行われ、私と栗原幹事で出席して参りました。

６．明日１３日(土)の午後１時３０分から午後４時までの予
定で第３３回全国ローターアクト研修会および地区ロ
ーターアクト委員長会議がZoomで開催されます。ど
なたでも視聴できるそうです。2022-23年度からロー
ターアクトも国際ロータリーの人頭分担金が課され
るなど、その立場が大きく変更になります。貴重な
情報が得られると思いますので、視聴ご希望の方は、
Zoom会議のＵＲＬ、ＩＤ、パスワードをお知らせ致しま
すので、事務局までお問い合わせ下さい。

７．２１日(日)午後１時から会長エレクト・幹事エレクト
セミナーが前橋問屋センター会館で開催されます。
今回は会長エレクトのみが会場参加、幹事エレクト
はZoom参加になったそうです。また、私も次年度ガ
バナー補佐として出席することになりました。
髙森会長エレクト、小林聡副幹事、当日は宜しく

お願いします。
８．３月２６日(金)に予定していた姉妹クラブ・釜山新西
面ＲＣの創立３０周年が、５人以上の会食が禁止されて
いるため４月か５月に延期になるとご連絡を頂きまし
た。日程が決まり次第ご連絡頂けるそうです。クラ
ブからお祝いの品物をお贈りする予定です。

◆幹事報告 栗原幹事
◇本例会中に昼食の時間は設けておりません。食事をさ
れる方は、例会終了後、会場で召し上がって頂くこと
も可能です。その為、少しだけ例会を早めに切り上げ
させて頂きます。

◇地区大会決議案承認について会員皆様にお知らせ致
しましたところ、どなたからもご意見･異議がありま
せんでしたので当クラブは承認したことに致します。
また８日にガバナー事務所より決議案第５号の修正の
お知らせが届きました。これは６月１２日から開催予定
である台北国際大会がバーチャルでの開催になった
為、「多数の地区内ロータリアンの参加」を「多数の
地区内ロータリアンが視聴によって参加する」と改
めたとの内容です。

◇１月２９日に予定しておりましたクラブフォーラムが
中止になってしまいましたので、各委員長さんの発
表内容は本日配布のクラブ会報に掲載いたしました。

◇本日、例会終了後１Ｆで理事会を行います。
◇昨日の桐生４ＲＣ会長幹事会で２月２３日に YouTube 開
催されました奉仕の理想実践セミナーは、全会員が
視聴したであろうという事で、全員出席扱いにする
事になりました。

◇山形会員より皆様に卵１パックずつ頂戴しました。
◇次週３月１９日(金)は休会です。
◇次例会は３月２６日(金)に通常例会を行います。
◇ロータリーの友３月号を配布しました。

次ページへ続く
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◇クラブの奉仕活動実践事例集を配布しました。尚、奉仕
の理想実践セミナービデオは３月末日迄視聴可能です。

◇ガバナー月信３月号チラシを配布しました。
◇地区大会視聴促進チラシを配布しました。
◇ガバナー月信３月号が配信されました。
◇ハイライトよねやまvol.２５１が配信されました。
◇３月のロータリーレートは１ドル１０６円に変更になりました。
◇下記のものが届いております。
・米山奨学会から2021学年度版ハンドブック
・樹徳高等学校より卒業式お花代のお礼状
・㈱オクトンより2021年カタログ一式
・㈱フジマキネクタイより2021-2022カタログ一式
◇例会変更のお知らせ
桐生ＲＣ ３月中全て休会 桐生南ＲＣ 3/24(休)､3/31(休)
桐生赤城ＲＣ 3/16､3/23 高崎東ＲＣ 3/18(休)､3/25(休)
伊勢崎ＲＣ 通常例会は短縮･持ち帰り弁当､3/31(休)
伊勢崎南ＲＣ 〃 ､3/30(休)
前橋南ＲＣ 3/24､3/31(休) 前橋中央ＲＣ 3/24(休)
前橋東ＲＣ ３月中は点鐘11時で持ち帰り弁当
富岡かぶらＲＣ 3/30(休)､4/6､4/27(休)
富岡中央ＲＣ 4/1(休)､4/29(休) 碓井安中ＲＣ 3/18(休)
富岡ＲＣ 3/31(休) 安中ＲＣ 3/16(Zoom)､3/30(休)

◇クラブ会報が到着しています
栃尾ＲＣ 9～12月 桐生赤城ＲＣ 1/12､3/2

◆食事メニュー 捨て折り弁当
◆委員会報告
□クラブ運営委員会
◇出席報告 中里出席担当
会員総数５５名 （出席免除者１０名の内１０名出席の為）
出席率対象者５５名、 出席率対象者出席人数４１名
欠席者１４名(内前メイク１４名) 出席率１００％
前々例会修正出席率７８.８５％ (最終欠席者１１名)

□拠金委員会
◇ニコニコＢＯＸ 清水ニコニコＢＯＸ担当
野田先生、卓話宜しくお願いします 金子君､

坪井君､佐々木君､井本君､野村君､塚本君
出席１００％表彰を頂いて 中野君
誕生祝いを頂いて 家住君､青山君､池末君､清水君
結婚祝いを頂いて 金子君､下井田君
先日は皆様に大変お世話になりました 山形君
ウイルスをビールスと言う人見かけなくなりましたネ 野田君
お久しぶりです 前原君
あびる程､飲みたい！ 浦野君
お久しぶりです｡コロナ休みを頂きました 正田君
例会が出来てチョーウレシイ 小林(惠)君
リサイクル募金ご協力ありがとうございます｡
星野幸男会員仏像を彫り始めました 舩戸君

◇ロータリー財団 坂口拠金委員
新型コロナウイルス情報をまとめてみました 野田君
野田先生、卓話宜しくお願いします 塚本君､

栗原君､佐々木君､井本君､須田君､浦野君
出席１００％表彰を頂いて 中野君､下井田君
誕生祝いを頂いて 池末君､清水君
結婚祝いを頂いて 金子君､家住君､花房君
父の葬儀では大変お世話になりありがとうございまし
た 山形君
久し振りの例会です｡皆様お元ですか？ 坪井君
お久し振りです｡これからが春本番です｡羽目を外し
ましょう 正田君
年を重ねてくると階段は２段ずつ上るのが良いとい
うことを聞きました 舩戸君
震災から１０年経ちました 野村君
最近物忘れがひどくて 青山君

◇米山ＢＯＸ 池末拠金委員長
新型コロナウイルス情報をまとめてみました 野田君
野田先生、卓話楽しみです 佐々木君､塚本君

野田先生コロナにかからない方法を教えて下さい 乾君
誕生祝いを頂いて 池末君､清水君
結婚祝いを頂いて 金子君､花房君
お祝いありがとう｡結婚して４７年､７２才になりました

野村君
表彰･お祝いの方おめでとうございます 須田君
皆様の友情に感謝を込めて 山形君
久し振りの例会です｡皆様お元ですか？ 坪井君
お久し振りです｡お元気な皆様にやっと会えました

正田君
昨日３回の｢にんげん｣配布で19,500歩歩きました 舩戸君
早く正常になりますように 青山君
皆さんに会えて幸せユキコです 浦野君

理事会報告 ３月１２日

１．５月以降の例会場は「うおせん」さんを臨時に使用させ
て頂く。その間に広く会場の情報を集めて次例会で中
間報告を行い、全会員に意見を求めたりアンケートを実
施するなどして、慎重に次の例会場を決定する。

２．事務局の移転先は当座は事務局員宅とする。電話回
線については幹事に一任。クラブの備品や書類は坪井
会長所有建物と事務局員宅に分けて保管する。

３．桐生プリオパレス内の月桂樹と記念碑の暫定的な移設
先は光明寺とする。

４．例会担当であったプリオスタッフ松田様に対し次例会で
会長より感謝の意を伝える。

５．マイトリー学園大間々南幼稚園の図書資金贈呈事業は
例年通りとする。

６．予算執行状況の確認を行う。

桐生市制施行１００周年を記念して感謝状を頂く

３月７日(日)１０時３０分からシルクホールにて、桐生市
制施行１００周年･水道創設９０周年記念式典が挙行され、
当クラブもご招待頂き、坪井会長が列席しました。
また、その席上で、我がクラブに市制施行１００周年記

念感謝状が授与されました。
他にも、中野幸三郎パスト会長が市政功労表彰の自治

功労として表彰さ
れ、全ての表彰者
を代表して謝辞を
述べられました。
また、市制施行

１００周年記念表彰
を東郷庸史パスト
会長と早川勇一副
会長、小林恵司会
員夫人の小林真由
美様が受賞されま
した。更に、市制
施行１００周年記念
特別表彰(高額寄
附)が野村滋理事
の事業所㈱野村建
設工業様に授与されました。壇上に上がる中野パスト会長
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会 員 卓 話

野田 真一郎君
（医学研究）

「新型コロナウイルス
について」

本日は、新型コロナウイルスについてアップデートし

た資料をご覧頂きながら、順を追ってお話したいと思い

ます。

そもそも、ウイルスとは何かと申しますと、非常に小

さくて１万分の１mm位の大きさでカプシドという６角形

の様なタンパク質の殻と、中にＤＮＡやＲＮＡで出来てい

る核酸で出来ています。他の生物の細胞に寄生して自己

を複製している為、学者さんによっては非生物と分類す

る方もいらっしゃいます。コロナウイルスやインフルエ

ンザウイルスは、エンベロープという脂質性の膜に囲わ

れていて、その中にカプシドが、更にその中に核酸が入

っているタイプで、エンベロープウイルスに属します。

表面には突起が見られ、それが王冠(crown)に似ているこ

とからCORONA(ギリシャ語)と名付けられました。

新型コロナウイルスは遺伝子の長さが非常に長くて、

３万個位(普通のウイルスは３～１０個位)の遺伝子の塩基配

列があるので、簡単に変異します。最近変異ウイルスが

発生しているのは、これが原因かと理解しています。

エンベロープは大部分が脂質から出来ているので、エタ

ノールや石鹸、有機溶媒で簡単に不活化(=死滅)できます。
具体的にどの様に消毒するのが良いかと申しますと、

石鹸だけで良いのです。ウイルスが約１００万個あると仮

定して、石鹸で１０秒もみ洗いした後、流水で１５秒すす

ぐとウイルスは１万分の１に減ります。同じ事を２度行う

と１００万分の１に減ります。よく手洗いした後アルコー

ルを使う人がいらっしゃいますが、意味がありません。

新型コロナウイルスで困った事は、取っ手やキーボー

ド、机の上などに３日間位生き延びる事です。それらを

知らないで触ってしまい、その手で顔(目や口)を触って

感染してしまった事がわかっています。その様に身近な

場所の事をハイタッチサーフェスと呼びます。この場合、

アルコールは余り使わない方が良く(プラスチックが変

成したりする為)、漂白剤を使うのが良いと思います。

一般的に、花王のハイターやキッチンハイターの場合、

キャップを開けると徐々に濃度が下がりますので、買っ

たばかりの時は水１㍑に対してキャップ１杯入れれば消

毒液ができます。いわゆる次亜塩素酸ナトリウムという

ものです。これで一回拭けば表面を消毒できます。只、

注意して頂きたいのは、更に、その後でアルコールを使

ったり酢酸を使ったりしますと、“混ぜるな危険”で、

塩素ガスなどの毒ガスが発生しますので、やめて下さい。

次にワクチンについてお話します。ある病原体による

感染症にかかると体の中で抗体が作られて回復します。

この抗体は、再び侵入した病原体を攻撃して発症を阻止

します。この事を「免疫」と呼びます。免疫を利用した

のが「ワクチン」です。ワクチンを接種して、予めウイ

ルスや細菌などの病原体に対する免疫を獲得して、発症

しにくくします。希に熱や発疹などの副反応がみられま

すが、実際に感染症にかかるよりも症状が軽いことや、

周囲の人にうつすことがないという、利点があります。

ワクチンには、「個人を守る」と「集団を守る」の２

つの役割があります。接種によって感染症に対する免疫

を獲得して、その人の発症や重症化を予防できます。ま

た、多くの人が接種をしていると、集団の中で感染者が

出ても流行を阻止することができる「集団免疫効果」が

発揮されます。更にアレルギーやワクチン接種が出来な

い人を守ることにも繋がります。７０％位の人がワクチ

ン接種すると集団免疫ができると言われています。

また、一般的に新型コロナウイルスの場合、鼻の奥の

粘膜に接触して体内に侵入してきます。それでＰＣＲ検

査では鼻の奥の粘膜を取って調べているのです。この侵

入そのもはワクチン接種では防げません。

感染の予防には、ソーシャルディタンシングやマスク

の着用、咳エチケット、換気を行う、十分な睡眠などで

自己管理、密集･密接･密閉(３密)の回避、石鹸による手

洗いやアルコールによる消毒の励行が必要になります。

ワクチンの予防効果とは、臨床試験で、本人達には教

えないで２つのグループに分け、片方にはワクチンを、

もう片方にはワクチンではないもの接種して、一定期間

をおきます。ワクチンでないものを接種した中から１００

人、ワクチンを接種した中から５人が発症したと仮定し、

その差を予防効果と呼び、百分率で示したものです。こ

の場合、予防効果は９５％となります。言い換えますと

発症が２０分の１に抑えられた事になります。

ファイザーやモデルナのワクチンは９５％前後の予防

効果を示しました。アストラゼネカは以前は７０％と言

われていましたが、最近では９０数％に上がっていると

報告があり、前者とほぼ同等のようです。いずれも２１

～２８日の間隔で２回接種しなければこの数字の予防効

果にはならないと言われています。米国のジョンソン＆

ジョンソンが作っているワクチンは１回の接種で済むと

言われており、オプションの一つになると思います。

また、ファイザー、モデルナのワクチンは、非常に温度

に弱いものを使っているので、凍結のためにディープフ

リーザーが必要です。一方アストラゼネカの場合は２～

８℃でよいので普通の冷蔵庫や薬品冷蔵庫で大丈夫です。

発展途上国などはアストラゼネカの方が使い易いので、

今後は有利になるかもしれません。

それでは、日本のワクチン開発はどうかと申しますと、

未だ最終臨床試験には達しておりません。ただＯＥＭと

いって、武田薬品がモデルナのワクチンを製造するとか

第一三共がｍＲＮＡワクチンをつくるとかで、全国産と

はいえなくても日本でも製造が動き始めています。しか

し、欧米よりはかなり遅れているのが現状です。

ワクチンには副反応が生じる場合があります。特にア

ナフィラキシーという問題があります。これは全身性の

重篤な副反応の事を言います。言い換えますと、複数の

臓器(全身性)にアレルギー症状が起こって生命に危機を

与える過敏反応です。更にアナフィラキシーショックと

いうものがあり、血圧が下がったり意識障害を起こす最

も重い状態です。報道で数十名がアナフィラキシーを発

症したとありますが、全てアナフィラキシーショックに

は至っておりません。米疾病対策センター(ＣＤＣ)によ

ると、ファイザー製では２０万回に１回の割合で起こりま

した。副反応による後遺症が生じた場合には、日本では

他のワクチン同様に医学的に因果関係があると国の審査

会で認められれば、補償が受けられます。

以上、簡単ですが新型コロナウイルスについて説明を

させて頂きました。


